
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

Câmara Municipal de Dom Pedro de Alcântara

ATA DA +' sr,ssÃo oRDINÁrua oa cÂu.q.RA MLÍNICIpAL DE vEREADoRES DE DoM

PEDRO np RLCÂNTARA, REALIZADA EM 25 DE MARÇO DE 2024.Aos 25 (vinte e cinco) dias

do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), às 18h46 (dezoito horas e quarenta e seis

minutos), realizou-se a 4u (quarta) Sessão Ordinária, do 4o Período Legislativo, da Sétima Legislatura

da Câmara Municipal de Dom Pedro de Alcântara sob a Presidência do Vereador NATANAEL

EVALDT BEHENCK e Secretariada pelo Vereador ruCEMAR SUMARA. Pela folha de

comparecimentos verificou-se a presença dos seguintes Vereadores: Alexandre Dimer Webber, Cátia

Lenir Lumertz Valim, Deleon Hahn Silveira, José Paulo Hún, Jucemar Sumara, Lucéli Lumertz

Lentz Trajano, Maurício Model Bock, Natanael Evaldt Behenck e Romildo Hendler Hahn.

EXPBDIBNTE: OÍício no 3912024, de 2110312024, do Executivo Municipal encaminhando

anteprojeto de lei que "ALTERA A LEI MUNICIPAL N" l.l82l20ll, POR EXCEPCIONAL

INTERESSE PUBLICO" para apreciação e votação nesta Casa Legislativa. Ofício n' 0212024, de

2Arc3D02L da Senhora Rozilene Lumertz Hahn, Diretora da Escola Estadual de Ensino Fundamental

Professora Luzia Rodrigues. informando os nomes dos alunos e educadores indicados para serem

homenageados na Câmara de Vereadores deste Município, de acordo com a Lei Municipal que criou a

homenagem Aluno Destaque. Neste sentido foram indicados os alunos que obtiveram maior índice de

aproveitamento e maior média anual de acordo com o regimento escolar e os critérios de avaliação

para representarem esta instituição de ensino no ano de 2A23. A aluna, estudante do 5" ano do Ensino

Fundamental-Séries Iniciais em2023, Pietra Lumertz Espíndola, filha de Cristiane Lumertz Espíndola

e Mauro Roberto Pereira Espíndola, tendo como professora Cheila Aguiar Magnus. O aluno Douglas

Schwanck Silveira, estudante do 7o ano do Ensino Fundamental-Séries Finais de 2023, filho de

Juliana Leffa Schwanck Silveira e Jurandir Schardosim Silveira, tendo como professora destaque dos

anos finais a professora Sandra Letícia dos Santos Gonçalves. Ofrcio n' 4512024, de 2510312024, do

executivo Municipal, encaminhando os Pedidos de Informações no 52 e 6212024, Pedido de

Informações n' 1012024, Pedido de Providências no 82 e $DA23 e Pedido de Providências no 02 e

0312024. O Vereador José Paulo Hahn pronunciou-se falando que a obra ainda não foi realizada.

pEOUENO EXPEDIENTE: A Vereadora Lucéli Lumertz LenÍz Trajano pronunciou-se

parabenizando a jovem de Júlia de Dom Pedro de Alcântara. Disse que um casal havia the pedido

para que fizesse esta homenagem a esta jovem. No dia 23103124, sábado passado, na cidade de

SalvadorlBahia a jovem Júlia Krás Paulo Magnus foi promovida à lu Tenente do Exército Brasileiro

na especialidade de enfermagem, tornando-se assim a lu mulher de nosso Município a ingressar na

Carreira Militar das Forças Armadas. A Tenente Júlia Magnus, ficará no Esüígio de adaptação ató

novembro desse ano, logo após será designada a prestar o serviço da Carreira Militar em alguma

Unidade do Exército novamente a Tenente Júlia, pela sua grande
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dedicação, e que tenha muita fe e perseverança paru realizar esse sonho . Parabenizou também os pais,

Denise e Alfeu, que provavelmente a incentivaram e apoiaram na realização desta grande conquista,

desse sonho. Parabenizou os avós, o irmão Túlio, os tios, primos e demais familiares, bem como a

todos que a incentivaram e apoiaram para alcançar essa conquista e que a Júlia sirva de estímulo e de

exemplo a outras mulheres Dompedrenses. GRANDE EXPEDIENTE: O Vereador José Paulo Hahn

pronunciou-se perguntando ao Presidente se ele já havia retirado as FGs dos funcionários da Câmara.

O Presidente respondeu que não tirou e nem iria tirar. José Paulo falou ainda dos valores gastos pelo

Executivo pelo voto da Vereadora Cátia na chapa do atual Presidente da Câmara. Fez um relato para o

povo ouvir. Disse que é muito bem recebido, pois fala o que deve e o que pode fazer. Salientou que

procura sempre fazer o melhor. Falou que é muito flícil pendurar a foto no poste e ser Prefeito. Alegou

novamente sobre a rua ao redor da Igreja. Ressaltou que a Rua é pública e é a maior vergonha do

mundo. Citou alguém e disse que ele não conseguiu colocar rua nova. Falou que não cobrou nada para

fazer campanha para o Deputado Miárcio Biolchi. Disse que o Deputado Márcio Biolchi que foi em

sua casa, onde pediu para que sua emenda viesse em seu nome e não em nome do Partido do MDB.

Falou que o Prefeito não tem étic4 consciência e nem caráter. ORDEM DO DIA: Pedido de

Providências no 0912024, de2510312024, do Vereador Maurício Model Bock ao Executivo Municipal,

solicitando que sejam tomadas providências em relação ao esgoto que corre a céu aberto em frente a

Sociedade Esportiva Aimoré. Em discussão o Vereador Maurício pronunciou-se falando que inclusive

viu que foi feita a capina na volta para o esgoto escoÍrer com mais facilidade. Encaminhado ao

Executivo Municipal. Pedido de Providências n' l0DA24, de 2510312024, do Vereador Romildo

Hendler Hahn ao Executivo Municipal, solicitando que sejam tomadas providências em relação a

ponte do Mata-Boi. A cabeceira da referida ponte estií desmoronando e pode ocorrer um acidente

ocasionando prejuízos. Em discussão o Vereador Romildo pronunciou-se. Encaminhado ao Executivo

Municipal. Projeto de Lei n" ll2024, de 2010312024, do Legislativo Municipal que "FIXA OS

SUBSÍDIOS DO PREFEITO E DO VICE-PREFEITO DO MI.INICÍPIO DE DOM PEDRO DE

ALCÂNTARA, E nÁ OUfnaS PROVIDÊNCIAS". Encamiúado as Comissões de Constituição e

Justiça; e Finanças e Orçamento. Projeto de Lei n" 1212024, de 2A10312024, do Legislativo Municipal

que ..FIXA O SUBSÍDIO DOS SECRETÁRrOS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO DE DOM PEDRO

DE ALCÂNTARA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS-. Encaminhado as Comissões de Constituição

e Justiça; e Finanças e Orçamento. Projeto de Lei n" 1312024, de 2010312024, do Legislativo

Municipal que .,FIXA O SUBSÍDIO DOS VEREADORES DO MI-INICÍPIO DE DOM PEDRO DE

ALCÂNTARA, pARA A LEGISLATURA 202yz0zy E DÁ ourRAS PRovIDÊNCIAS".

Encamiúado as Comissões de Constituição e Justiça; e Finanças e Orçamento. Projeto de Lei no

de 2110312024, do Executivo que ..ALTERAA LEI MLTNICIPAL N" 1 .I82I2OII,I
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POR EXCEPCIONAL INTERESSE PUBLICO". Encamiúado as Comissões de Consrituição e

Justiça; e Educação, Saúde, Ação Social, Direitos Humanos e Meio Ambiente. Projeto de Lei n'

10512023, de 09/1112023, do Executivo Municipal que "INSTITUI O SERVIÇO PÚBLICO

MTINICIPAL DE TRANSPORTE ESCOLARNO MTJNICIPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS-.

Foi lido o relatório da Relatora da Comissão de Constituição e Justiça favorável ao projeto. Foi lido o

Parecer da Comissão de Constituição e Justiça favorável ao projeto. Em votação o Parecer foi

aprovado por unanimidade. Foi lido o relatório da Relatora da Comissão de Educação, Saúde. Ação

Social, Direitos Humanos e Meio Ambiente favorável ao projeto. Foi lido o Parecer da Comissão de

Educação, Saúde, Ação Social, Direitos Humanos e Meio Ambiente favorável ao projeto. Em votação

o Parecer foi aprovado por unanimidade. Em votação o Projeto foi aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei n" 10/2024, de 1410312024. do Executivo Municipal que "AUTORIZA A

CONTRATAR UM SERVIDOR PARA ATUAR NO CARGO DE AUXILIAR DE CLASSE POR

EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO". Foi lido o relatório da Relatora da Comissão de

Constituição e Justiça favorável ao projeto. Foi lido o Parecer da Comissão de Constituição e Justiça

favorável ao projeto. Em discussão o parecer o Vereador Romildo Hedler Hahn pronunciou-se

solicitando que o líder de sua Bancada pedisse vista ao Projeto. Foi concedido vista ao Projeto. O

projeto retomou para as Comissões de Constituição e Justiça; Educação, Saúde, Ação Social, Direitos

Humanos e Meio Ambiente. Projeto de Lei no 12812023, de 26112/2023, do Poder Legislativo

Municipal que "ALTERA A REDAÇÃO DO ARTIGO 43 DA LEI N" 25197, DE t9.06.1997". Em

discussão o Vereador Alexandre Dimer Webber disse que gostaria de propor uma Emenda. O Vereador

Jucemar Sumara devido as dúvidas surgidas pediu vista ao projeto e o Presidente concedeu.

EXPLICAÇÃO PESSOAL: O Vereador José Paulo falou que iria dar mais uma resposta para a

Vereadora Lucéli, dizendo que o Conselho da Saúde não sabe, não fica sabendo se tem desvios na

saúde. Salientou que a verdade chega. Disse que em 2013 foi Presidente desta Casa, onde repassou

diúeiro para o Esporte Clube Gaúcho e que o Sr. Marçal na época falou que o recurso foi dado,

porém não foi repassado pelo Executivo. Citou o Vereador Maurício que também destinou diúeiro

para a Comunidade de Porto Colônia e também ntrnca foi repassado pelo Executivo. Falou sobre a

elite do MDB e do retomo do Assessor do Prefeito. O Vereador Romildo falou sobre a questão dos

maruins. Disse que agoÍa que chegou a uma situação crítica, estão indo atrás. Solicitou que alguém

veúa dar explicação sobre os maruins, pode ser o Prefeito. Falou aIé em não aprovarem mais cargos.

Ressaltou sobre as paradas de ônibus, a água do São Brás e que passnram mais um fim de semana sem

luz. Salientou sobre a pracinha que üraram muito aterro e ficou desnivelada. Disse que foi notificado

hoje, que foi contemplado com R$100.000,00 pela emenda do Deputado Carlos Gomes. Parabenizou

tÍouxe ao Municipio. O Vereador Alexandre falou daa supl de Marisélia nela verba oue
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Comunidade de São Brás que está sofrendo muito com a água. Disse que sabe que é difícil de resolver,

mas foi achado o problema. Ressaltou que segundo informações foi à colocação de uma placa que

rachou o cano. Citou que aqui no centro também já começa a dar sinal que pode começar a faltar água

também. Salientou que na Comunidade de Arroio dos Mengue foi resolvido com a perfuração de um

novo poço. Citou a Comunidade de Hilários, onde moradores tiveram que tÍancar a rua em protesto

contra a CEEE Equatorial, que está em 28o das piores. Parabenizou a Marisélia. O Vereador Deleon

falou também sobre a água. Disse que causa estranheza que a Corsan capta água em nosso Município

e nós não temos água. Agradeceu ao Marco que esteve no Cartório. Falou sobre o Conselho Municipal

do Idoso. Vai consultar no site do Município. Disse à Comunidade de São Brrís que tentou implantar a

Pedra Fundamental para a construção de uma praça mas não conseguiu. Argumentou sobre a largura

das ruas da Comunidade de São Bnís, onde levou o fiscal que é único na Prefeitura para averiguar.

Falou do Govemador que tem como padrão. quando não gaúa aquilo que quer, atingir os mais fracos,

isso é desumano. A Vereadora Cátia cumprimentou a todos. Parabenizou a jovem Júlia, a primeira

dompedrense a se tomaÍ l" Tenente do Exército Brasileiro. Salientou sobre os psicólogos e

fisioterapeutas que realmente é preciso mais profissionais desta áLrea na saúde. Dirigiu-se ao Vereador

José Paulo, dizendo que quanto mais ele fala dela mais ele perde credibilidade. Garantiu que não vem

aqui para menür. Agradeceu o trabalho da Secretaria da Saúde. Convidou a todos para que façam o

mesmo para o Município. O Vereador Natanael disse que faria um desabafo, porque a CEEE

Equatorial deixou sua comunidade durante 55 horas sem luz. Agradeceu a alguns funcionririos da

CEEE, não à diretoria dâ CEEE. Agradeceu a Comunidade que fez a manifestação e também ao Rudi

que tentou ajudar. Ressaltou que o Gerente da CEEE havia dito que o transformador estava na

Comunidade de São Briis em cima do caminhão em direção a Comunidade de Hilirios, mas demorou

muito para resolverem o problema. Falou que mais de 30 casas foram prejudicadas com a falta de luz.

Lamentou que em pleno 2024, arnda acontece isso. Agradeceu ao povo do Hilário. O Vereador

Jucemar declarou sobre a água, dizendo que cobra todos os dia sobre o poço. Disse que o poço é do

São Brás. Afirmou que diúeiro tem, porém o terreno que era dificil. Jucemar acrescentou ainda sobre

o Campeonato, onde o time do Coqueiro Alto desistiu aos 44 minutos do segundo tempo. Falou que o

regulamento tem que ser cumprido. Nada mais havendo a tÍatar foi encerrada a Sessão ás 20h19, da

qual foi lavrada a presente Ata" que após discutida e aprovada senl assinada pela Presidente e

Secrekirio.

t)"Ár,r/ ú/*éÚ Úr/,J
NATANAEL EVALDT BEHENCK

Presidente Secretiirio
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